
Protokoll der Delegiertenversammlung des TuS Holstein 

Quickborn von 1914 e.V. am Donnerstag 26.04.2018 in 

der Mensa des Dietrich-Bonhoeffer-Gymnasium in 

Quickborn  

 

 

Teilnehmer: 
Vorstand:  

Jürgen Sohn, Hartmut Leutner, Bodo Schmidt, Detlef 

Mertelsmann, Maren Achatz (Protokollführung), Manfred Kroener, 

Sporttechnische Leitung:   

Karin Leutner 

 

Gäste:   

Herr Henning Meyn (Bürgervorsteher der Stadt Quickborn) 

Herr Carsten Möller (Fachbereichsleiter Kindertagesstätten, 

Ehrenamt und Kultur) 

Frau Ingrid Cloyd-Nuckel (stellvertretende 

Fraktionsvorsitzende der SPD) 

Eine Vertreterin der Presse (Quickborner Tageblatt) 

Ein Mitglied aus dem Ehrenrat des TuS Holstein Quickborn: 

Herr Herbert Schümann 

Und 50 Delegierte sowie weitere Mitglieder des Vereins und 

Gäste. 

 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 
Herr Jürgen Sohn eröffnete die Versammlung um 19.05 h, 

begrüßte die anwesenden Delegierten und weitere Mitglieder 

sowie die Gäste.   

 

2. Grußworte der Ehrengäste  
Herr Henning Meyn bedankte sich bei allen Delegierten, 

Sportlern und vor allem bei den ehrenamtlich Tätigen für deren 

Engagement und die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr.  

Der TuS Holstein Quickborn ist mit seinen über 2000 

Mitgliedern der größte Verein in der Stadt.  

Außerdem erwähnte er noch einmal den Beginn der „Ballschule“ 

der Handballabteilung am Freitag,  27.04.2018 und den seit 

einem Jahr bestehenden Sportbereich „Cross-Training“ in der 

ehemaligen Gastronomie im Ziegenweg 1.   

 

3.Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

Beschlussfähigkeit sowie die Feststellung der 

Stimmberechtigten  
Es gab keine Einwände zur ordnungsgemäßen Einladung und die 

Beschlussfähigkeit war durch 50 anwesende Delegierte gegeben.  

 

4. Genehmigung der Tagesordnung 
Es gab keine Einwände zur Tagesordnung. 



 

 

 

5. Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder  
Jürgen Sohn bat die Versammlung um eine Schweigeminute zum 

Gedenken an die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder.  

Er gedachte insbesondere an Herrn Klaus Betz, der im letzten 

Frühjahr (2017) unerwartet verstorben ist.  

 

6. Ehrungen  
Es wurden 12 Mitglieder für Ihre 25-jährige Mitgliedschaft 

geehrt. Als Dankeschön bekamen sie eine Urkunde, eine silberne 

Ehrennadel und eine Flasche Wein. 

  

Es gab 4 Ehrungen für die 50-jährige Mitgliedschaft. Hier gab 

es eine Urkunde, eine goldene Ehrennadel und eine Flasche 

Wein.  

 

Weitere Ehrungen gab es für 2 Mannschaften im Bereich Fußball 

und Handball ! Sie erreichten den Aufstieg in die nächste 

Staffel bzw. Liga. Die Mannschaften bekamen jeweils eine 

Urkunde und ein Netz mit Bällen.   

 

Es wurden außerdem 10 Einzelsportler für Ihre hervorragende, 

sportliche Leistung geehrt. Als Anerkennung bekamen diese 

jeweils eine Urkunde und einen Gutschein im Wert von Euro 

20,00 für Sportartikel.                      

 

7. Jahresbericht des Vorstandes  

 
1. Vorsitzender Jürgen Sohn 

Herr Jürgen Sohn berichtete über die zur Zeit relativ stabile 

Mitgliederzahl des TuS Holstein Quickborn. Wünschenswert für 

die Zukunft ist ein Mitgliederzuwachs im neuen Sportbereich 

„Cross-Training“. Dieses soll durch Werbemaßnahmen realisiert 

werden.  

 

Die Quickborner Fraktionen CDU, SPD, FDP und Grüne wurden 

schriftlich eingeladen Ihre Fraktionssitzungen im 

Konferenzraum im Ziegenweg 1 abzuhalten. Bei der Gelegenheit 

wurden die Räumlichkeiten vorgestellt (Fitnessstudio, 

Ballettsaal und Cross Trainingsraum)       

 

Außerdem wies Jürgen Sohn noch einmal auf die derzeitige 

Situation des Vorstandes hin. Der Vorstand sollte sich 

insgesamt „verjüngern“ und es besteht die Notwendigkeit, in  

Zukunft einen hauptamtlichen Geschäftsführer, als 

Führungskraft im Verein einzustellen.      

 

 

 



2. Kassenwart  

Die Gewinn- und Verlustrechnung 2017 wurde von Herrn Manfred 

Kroener vorgetragen.  

 

 

3.Sporttechnische Leitung 

Frau Karin Leutner begann Ihren Bericht noch einmal mit einem 

Gedenken an Herrn Klaus Betz. Sie berichtete über sein 

Engagement im Verein, seine sportliche Vielfältigkeit und 

seine fröhliche, sympathische Art.  

 

Karin Leutner erwähnte die in den kommenden Wochen anstehenden 

Veranstaltungen: 

 

Pokalspiele der Handballer in der Lilli-Henoch-Halle am 28.04 

– 29.04.18 

Ballettaufführung Motto „Über & unter Wasser“ am 05.05 – 

06.05.18 

Run & Bike der Leichtathletikabteilung am 13.05.2018 

 

Außerdem werden in diesem Jahr zwei Erste-Hilfe-Kurse 

angeboten:  

 

25.08.2018  Erste Hilfe Kurs am Kind 

13.10.2018  Erste Hilfe Kurs am Erwachsenen  

 

     

8. Bericht der Kassenprüfer  
Frau Marianne Klatt verlas den Bericht der Kassenprüfer.  

 

9. Aussprache zu den Punkten 7 + 8  
Es gab keine Einwände zu den Punkten 7 + 8. 

 

10. Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig. 

 

11. Neuwahlen gemäß § 11.3 der Satzung 
- 1. Vorsitzender 

Jürgen Sohn stellte sich erneut zur Wahl. Er wurde mit 1 

Enthaltung wieder gewählt. 

- 1  Beisitzer (für 3 Jahre) 

Detlef Mertelsmann erklärte sich bereit bis auf weiteres als 

Beisitzer tätig zu sein. Er wurde ohne Gegenstimmen wieder 

gewählt. 

- 1  Beisitzer (für 2 Jahre) 

Claudia Kunze (zur Zeit Abteilungsleiterin Turnen) übernimmt 

das Amt des Beisitzers für Bodo Schmidt. Sie wurde mit einer 

Enthaltung gewählt.  

Bodo Schmidt bedankte sich beim Vorstand für die langjährige 

Zusammenarbeit. 

 



 

12. Wahl von 1 Kassenprüfer 
Olaf Brandes wurde ohne Gegenstimmen für 2 Jahre als 

Kassenprüfer gewählt und nahm die Wahl an.  

 

 

13. Wahl eines Ehrenrates 
Bodo Schmidt und Rudolf Klatt wurden einstimmig in den 

Ehrenrat gewählt. Hans Jürgen Gräf stellte sich ebenfalls für 

den Ehrenrat zur Wahl und wurde mit 1 Enthaltung gewählt.  

 

14. Satzungsänderung  
Hartmut Leutner erklärte den Antrag zur Satzungsänderung und 

las die einzelnen Punkte vor:  

- Online-Mitgliedschaft  

- Datenschutz 

 

Die Satzungsänderung wurde mit 5 Gegenstimmen und 2 

Enthaltungen beschlossen.  

 

15. Haushaltsvorschau 2017 
Manfred Kroener stellte den Haushaltsplan für 2018 vor.  

 

16. Anträge  
Es gab keine vorab eingegangenen Anträge. 

 

17. Verschiedenes 
Jürgen Sohn beendete die Versammlung um 20.25 h und bedankte 

sich bei allen Anwesenden und wünschte einen guten Heimweg. 

 

 

 

Maren Achatz      Jürgen Sohn   

Protokollführung     1. Vorsitzender 

  


